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Saae inicia 
migração 

energética para 
reduzir custos 

Prefeitura anuncia 7º 
Feirão de Automóveis 

em Artur Nogueira

SEMA mantém ações sobre 
sequestro de carbono em 

comemoração ao Dia Nacional 
da Conscientização sobre as 

Mudanças Climáticas em Itapira

Governo de 
SP apresenta 

pesquisa inédita 
sobre bem-estar 

animal

Prefeito de Amparo anuncia Projeto de Lei de iniciativa 
popular contra pedágio no Circuito das Águas

Prefeitura abre na próxima 
semana inscrições para curso 

de confecção de bolsas de 
crochê

Campeonato de Boxe 
e Muay Thai reúne 100 
atletas no Furno; evento 
arrecadou cerca de 1.000 
litros de leite para doação 

O III Campeonato Guaçuano de Boxe e Muay 
Thai (CGBEMT), que foi realizado no último 
sábado, 15 de março, foi um sucesso dentro e 
fora do ringue. Além das emocionantes lutas, 
a competição teve ainda um impacto social 
significativo, no qual foram arrecadados cerca 
de mil litros de leite, que serão destinados às 
famílias em situação de vulnerabilidade social 
de Mogi Guaçu. 
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Continuando os investimentos em ações que 
buscam unir sustentabilidade e eficiência energé-
tica, o Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgotos) 
de Mogi Mirim está em processo de migração para 
o Ambiente de Contratação Livre (ACL), que per-
mite a negociação de preços, prazo, volume e for-
ma de pagamento direto com quem gera energia. 
A transição ocorrerá a partir de abril, tendo como 
fornecedora a empresa Matriz Comercializadora 
de Energia, vencedora do processo de licitação. 
mudança gere uma redução de custos de 21% 
para as unidades migradas, considerando-se a 
bandeira verde. Caso haja mudança de bandeira, 
esta redução poderia chegar até 31,2%.

O Dia Nacional de Conscientização sobre as Mu-
danças Climáticas, comemorado em 16 de março, foi 
instituído pela Lei nº 12.533/2011 com o objetivo de 
promover atos, eventos e debates sobre os impactos 
do nosso estilo de vida no planeta Terra e a urgência 
de tomarmos medidas diante das mudanças climáticas. 
Esta data também é importante para educar e mobilizar 
pessoas em todo o mundo, incentivando a adoção de 
medidas individuais e coletivas para reduzir a pegada 
de carbono e mitigar os efeitos das mudanças climáticas. 

O Governo do Es-
tado de São Paulo 
deu um importante 
passo para o fortale-
cimento das políticas 
públicas voltadas ao 
bem-estar animal. A 
Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraes-
trutura e Logística 
do  Estado de  São 
Paulo (Semil), por 
meio da Coordena-
doria  de  Defesa e 
Saúde Animal, apre-
senta uma pesquisa 
inédita que mapeou 
a realidade dos mu-
nic ípios  paul is tas 
em relação ao ma-
nejo populacional 
de cães e gatos. O 
diagnóstico é essen-
cial  para planejar 
intervenções seguras 
e multidisciplinares, 
v isando preservar 
tanto a saúde pública 
quanto o bem-estar 
animal. 

A Prefeitura de Artur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 
anuncia o 7º Feirão de Automóveis, que acon-
tecerá de 20 a 30 de março, no Cinturão Verde, 
em frente à Câmara Municipal. Com mais de 
450 opções de veículos, o evento reunirá as 
principais lojas multimarcas de automóveis 
da cidade, oferecendo condições especiais de 
pagamento e valores imperdíveis. 

O anúncio e o posi-
cionamento contrário 
aos pedágios foram re-
forçados publicamente 
pelo Prefeito Carlos Al-
berto Martins na sede 
da Artesp (Agência de 
Transporte do Estado 
de São Paulo) duran-
te audiência pública 
sobre o tema nesta 
sexta-feira (14). O Pre-
feito de Amparo, Car-
los Alberto Martins, 
representou o mu-
nicípio na audiência 
pública sobre a nova 
concessão das rodovi-
as estaduais e reforçou 
publicamente, o posi-
cionamento dele con-
trário às cinco praças 
de pedágios previstas 
no projeto do Governo 
Estado para implan-
tação no entorno de 
Amparo, dentro do 
lote rodoviário do Cir-
cuita das Águas. 

O Fundo Social de Solidariedade e o De-
partamento Municipal de Promoção Social 
de Holambra abrem na segunda-feira, dia 24 
de março, inscrições para curso gratuito de 
confecção e customização de bolsas de crochê. 
Os interessados devem se dirigir ao Centro de 
Referência da Assistência Social, o CRAS, local-
izado na rua Solidagos, nº 99, no bairro Morada 
das Flores. O horário de atendimento é das 
8h às 11h30 e entre 13h30 e 16h. É necessário 
apresentar RG e Cartão Cidadão. 
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ARTIGOS

O uso excessivo de álcool 
e drogas é um problema que 
afeta a saúde dos trabalha-
dores das mais variadas for-
mas, porém, no ambiente de 
trabalho, a questão se torna 
ainda mais grave, pois o em-
pregado dependente de álcool 
ou drogas, pode sofrer ou 
causar acidentes de trabalho, 
especialmente em atividades 
que envolvam operação de 
máquinas pesadas ou traba-
lho em altura, aumentando 
significativamente o risco de 
acidentes de trabalho.

O Ministério da Previdên-
cia destaca que trabalhadores 
sob o efeito de substâncias 
psicoativas têm a capacidade 
de reação e percepção preju-
dicada, o que eleva as chan-
ces de falhas operacionais e 
incidentes.

Além disso, referidas do-
enças causam a redução da 
produtividade do empregado, 
prejudicando a atenção, a 
concentração e a tomada de 
decisões, podendo resultar 
em uma queda significativa 
da produtividade, aumento 
dos afastamentos e licenças 
médicas e, consequentemen-
te, afetar a interação social 
no ambiente de trabalho. 
Funcionários que enfrentam 
dependência química muitas 
vezes têm dificuldades de 
comunicação, gerenciam mal 
o estresse e podem causar 
conflitos com colegas, o que 
gera um ambiente de trabalho 
tóxico e desmotivador.

Para conscientizar os em-
pregados e os líderes, é im-
portante que as empresas 
desenvolvam e implementem 
políticas claras e eficazes con-
tra o uso de substâncias no 
ambiente de trabalho e expli-
quem os danos que o álcool 
e as drogas podem causar, 
ainda que utilizadas fora do 
ambiente de trabalho.

A empresa pode promover 
programas de conscientiza-
ção como palestras sobre os 
efeitos do álcool e das drogas 

e campanhas para promover 
hábitos saudáveis, incentivan-
do práticas que melhorem o 
bem-estar dos funcionários, 
como alimentação saudável 
e atividades físicas. O apoio 
psicossocial no ambiente de 
trabalho também é muito 
importante e pode ajudar a 
reduzir o consumo dessas 
substâncias.

Importante salientar que a 
empresa tem o dever de cuidar 
da saúde de seus emprega-
dos, de modo que não pode 
demiti-los sem justa causa, 
caso comprovada referidas 
doenças, salvo se comprova-
rem alguma reestruturação na 
empresa ou cortes financeiros, 
por exemplo, tendo em vista 
que muitos Tribunais consi-
deram a dispensa como discri-
minatória, pois causa estigma, 
e nos termos da Súmula 443 
do C. Tribunal Superior do 
Trabalho, presume-se dis-
criminatória a dispensa de 
trabalhadores com doença 
grave e estigmatizante.

E m  r e c e n t e  j u l g a -
mento realizado este ano 
( P r o c e s s o  0 0 0 0 2 5 7 -
59.2024.5.09.0567), o De-
sembargador Valdecir Edson 
Fossatti do Tribunal Regio-
nal do Trabalho do Paraná 
julgou procedente o pedido 
de um trabalhador que foi 
dispensado por ser portador 
de alcoolismo, por considerar 
a dispensa discriminatória, 
fundamentando que “restou 
demonstrado nos autos que o 
autor era portador de doença 
grave e estigmatizante, pois 
dependente de álcool. Nos ter-
mos da Súmula 443 do TST, 
presume-se que a dispensa 
foi discriminatória, motivo 
pelo qual cabia à reclamada 
comprovar o contrário, ou 
seja, que a dispensa se baseou 
em motivo de ordem técnica, 
organizacional ou financeira, 
ônus do qual não se desin-
cumbiu.”

Nesse mesmo sentido, a 
jurisprudência do C. Tribunal 

Superior do Trabalho também 
“é firme no sentido de que, nos 
casos em que configurada a 
dependência química do em-
pregado, presume-se discri-
minatória a sua dispensa, nos 
termos da Súmula nº 443 do 
TST”. Por isso, é importante 
que o empregado que possui 
referidas doenças tenha o 
correto tratamento médico 
para se manter no mercado 
de trabalho, bem como que 
o empregador faça sua parte 
para conscientizar os empre-
gados, bem como dê todo o 
auxílio para que o empregado 
se cure e mantenha-se em 
suas atividades.

As ações preventivas, 
alinhadas com as melhores 
práticas e políticas públicas, 
podem resultar em um am-
biente de trabalho mais pro-
dutivo, seguro e saudável para 
todos os envolvidos, por isso, 
é importante que empresas 
e governos trabalhem juntos 
para implementar estratégias 
de prevenção e tratamento, 
promovendo ambientes de 
trabalho mais saudáveis e 
seguros. A conscientização, a 
educação, o apoio psicossocial 
e a implementação de políticas 
eficazes são passos funda-
mentais para diminuir o uso 
de substâncias no trabalho e 
melhorar a qualidade de vida 
dos empregados.

*Giovanna Tawada é advo-
gada formada e pós-graduada 
em Direito do Trabalho e Pro-
cesso do Trabalho, ambos pela 
Universidade Presbiteriana 
Mackenzie, e conta com mais 
de 9 anos de experiência na 
área trabalhista, sempre atu-
ando em grandes e renoma-
dos escritórios de São Paulo. 
Tawada é, atualmente, sócia 
do escritório Feltrin Brasil 
Tawada com atuação voltada 
tanto para área consultiva 
quanto para o contencioso 
trabalhista.

Impactos do uso de álcool e drogas 
nas relações de trabalho

O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) proferiu, re-
centemente, uma decisão de 
grande impacto que redefine 
substancialmente o enten-
dimento jurídico acerca da 
responsabilidade médica em 
cirurgias plásticas puramente 
estéticas. A decisão estabele-
ce a presunção de culpa do 
cirurgião plástico quando o 
resultado de uma cirurgia não 
for considerado harmonioso, 
mesmo que o profissional 
tenha seguido rigorosamente 
todos os protocolos e utilizado 
as melhores técnicas dispo-
níveis.

Esta jurisprudência con-
trasta com a interpretação 
tradicional do Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM) e 
da Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Plástica (SBCP), que 
defendem uma avaliação de 
responsabilidade baseada na 
execução correta das técnicas 
e dos métodos disponíveis, 
caracterizando a obrigação do 
médico como uma “obrigação 
de meio”.

Tradicionalmente, a res-
ponsabilidade dos médicos, 
na maioria dos casos, é en-
tendida como uma obrigação 
de meio, o que significa que 
o profissional tem o dever de 
empregar os melhores meios 
disponíveis para alcançar 
um resultado, sem, contu-
do, garantir um resultado 
específico. Isso implica que 
o médico deve seguir os pro-
tocolos estabelecidos, utilizar 
as técnicas adequadas e agir 
com diligência e perícia. No 
entanto, o novo entendimen-
to do STJ aplica uma lógica 
diferente às cirurgias plásticas 
estéticas, categorizando-as 
como obrigações de resulta-
do. Isso significa que, caso 
o resultado não atenda às 
expectativas estéticas do pa-
ciente ou ao senso comum de 
harmonia estética, o cirurgião 
pode ser responsabilizado 
judicialmente, mesmo que 
não tenha havido negligência, 
imprudência ou imperícia em 
sua atuação.

Por exemplo, em um caso 
de rinoplastia, onde o pa-
ciente alega que o formato do 
nariz após a cirurgia não está 
em harmonia com o restan-
te do rosto, a presunção de 
culpa recairia sobre o cirur-
gião, mesmo que este possa 
demonstrar que seguiu todos 
os procedimentos técnicos 
corretos e que não houve com-
plicações durante a cirurgia.

A decisão do STJ provoca 
um debate acalorado no cená-
rio médico e jurídico, gerando 
preocupações e questiona-
mentos sobre seus efeitos 
práticos. É preciso observar 
que este novo entendimento 
pode causar uma insegurança 
jurídica aos cirurgiões plásti-
cos, uma vez que os submete 

a uma responsabilidade ob-
jetiva, independentemente 
de sua atuação técnica. Tal 
regime jurídico poderia levar 
a um aumento nos custos dos 
seguros de responsabilidade 
civil para esses profissionais e 
potencialmente desestimular 
a prática da cirurgia estética, 
especialmente para procedi-
mentos mais complexos ou 
em pacientes com expectati-
vas irrealistas.

Além disso, a SBCP argu-
menta que a insatisfação do 
paciente deve ser avaliada 
com base na complexidade 
da cirurgia e nas condições 
individuais de cada paciente. 
Isto porque fatores alheios ao 
procedimento, como carac-
terísticas pessoais, condições 
de saúde preexistentes e ex-
pectativas irrealistas podem 
influenciar a percepção do 
sucesso ou fracasso de uma 
cirurgia estética. Em alguns 
casos, o resultado final pode 
ser afetado pela resposta in-
dividual do organismo do 
paciente ao procedimento, 
como a cicatrização, que pode 
variar significativamente de 
pessoa para pessoa.

A SBCP também ressalta 
a importância do informed 
consent, ou consentimento 
informado, no qual o paciente 
deve ser completamente in-
formado sobre os riscos, bene-
fícios e limitações da cirurgia, 
bem como sobre as possíveis 
alternativas de tratamento. 
A falta de um consentimento 
informado adequado pode 
ser considerada uma falha na 
prestação de serviços e, por-
tanto, gerar responsabilidade 
para o médico.

Um dos grandes desafios 
destacados por especialistas 
é a forma como a harmonia 
ou desarmonia de um resul-
tado cirúrgico será avaliada. 
Note-se que não basta a insa-
tisfação pessoal do paciente; é 
necessário buscar um consen-
so, o que implica em uma sub-
jetividade que pode resultar 
em interpretações divergentes 
dentro do próprio judiciário. 
A definição de “harmonia 
estética” é intrinsecamente 
subjetiva e pode variar de 
acordo com a cultura, a moda 
e as preferências individuais.

A decisão abre um prece-
dente para que outros casos 
similares sejam julgados com 
base nessa presunção de cul-
pa, o que poderia reconfigurar 
significativamente a prática 
da cirurgia plástica no Brasil. 
Existe a preocupação de que 
o judiciário interfira cada vez 
mais em decisões técnicas 
médicas, desconsiderando 
a expertise dos profissionais 
de saúde. Isso poderia levar a 
uma judicialização excessiva 
da medicina, com um aumen-
to no número de processos 
contra médicos e um impacto 

negativo na qualidade dos 
serviços prestados.

Outro desafio importante 
é a necessidade de estabelecer 
critérios claros e objetivos 
para avaliar a responsabi-
lidade do cirurgião plástico 
em casos de insatisfação do 
paciente. É fundamental que 
o judiciário leve em considera-
ção a complexidade da cirur-
gia, as condições individuais 
do paciente, as expectativas 
realistas e o cumprimento dos 
protocolos médicos. A simples 
insatisfação do paciente não 
deve ser suficiente para ca-
racterizar a culpa do médico.

Outro aspecto crucial a ser 
considerado é o standard of 
care, ou padrão de cuidado, 
que se refere ao nível de habi-
lidade e cuidado que um mé-
dico razoavelmente prudente 
e qualificado exerceria em 
circunstâncias semelhantes. 
Para determinar se um cirur-
gião plástico foi negligente, é 
necessário avaliar se ele agiu 
de acordo com este padrão 
aceitável na época e no local 
em que a cirurgia foi realizada. 
Isso pode envolver a análise 
de diretrizes clínicas, proto-
colos médicos e a opinião de 
outros especialistas na área.

A decisão do STJ sobre a 
presunção de culpa em cirur-
gias plásticas estéticas traz 
à tona questões fundamen-
tais sobre a responsabilidade 
médica, a expectativa dos 
pacientes e o papel do judici-
ário. É necessário um diálogo 
aberto entre os setores jurídi-
co e médico para estabelecer 
critérios justos e equilibrados 
que protejam os direitos dos 
pacientes sem onerar exces-
sivamente os profissionais da 
saúde. Continuará a ser um 
tema de debate e provavel-
mente de ajustes à medida 
que mais casos forem sendo 
julgados sob esta nova pre-
missa legal.

A decisão, embora alinha-
da a uma percepção crescente 
de defesa do consumidor-pa-
ciente, levanta sérias ques-
tões sobre a aplicabilidade 
e razoabilidade de se exigir 
resultados estéticos especí-
ficos, frente à complexidade 
e variabilidade inerentes aos 
procedimentos cirúrgicos.

É imperativo que o debate 
sobre a responsabilidade mé-
dica em cirurgias plásticas es-
téticas considere a importân-
cia da autonomia do paciente, 
do consentimento informado 
e da justa compensação por 
danos comprovados, sem, 
contudo, comprometer a prá-
tica médica responsável e a 
inovação na área.

*Natália Soriani é advo-
gada especialista em Direito 
Médico e de Saúde, sócia do 
escritório Natália Soriani 
Advocacia

Presunção de culpa em cirurgias 
plásticas: uma nova perspectiva 

jurídica proposta pelo STJ
*Natália Soriani

Já parou para pensar 
que, independentemente 
do seu sonho, você precisa 
de pessoas para realizá-lo? 
Se o seu sonho é se casar 
e ter filhos, precisa de um 
homem ou de uma mulher 
para isso; se é montar uma 
empresa, de colaborado-
res para tocar o negócio 
com você; se é construir 
uma carreira numa mul-
tinacional, de um líder 
para contratá-lo e de uma 
equipe para trabalhar em 
conjunto. Enfim, seja o que 
desejar, no lugar em que 
for do planeta Terra, você 
necessitará de pessoas.

Ainda assim, há duas 
escolhas a fazer. Uma delas 
é entender isso e viver com 
essa mentalidade, sabendo 
que nada conseguirá sozi-
nho. E a outra é ficar or-
gulhoso, achando que não 
precisa de ninguém para 
conquistar as suas realiza-
ções. Se optar pela segunda 
alternativa, as chances de 
alcançar grandes conquis-
tas sozinho são reduzidas. 
Isso porque, mais dia ou 
menos dia, você vai neces-
sitar de pessoas e deverá 
aprender a lidar com elas.

Foi uma pessoa que 
o gerou no início da sua 
vida (a mãe); uma pessoa 
o tirou de dentro dela (o 
médico); uma pessoa o 
instruiu na época de escola 
(professores); uma pessoa 
vai se casar com você; uma 
pessoa vai ser o seu filho 
ou a sua filha; e uma pes-
soa vai vesti-lo depois que 
você não tiver mais fôlego 
de vida, arrumando-o para 
as despedidas finais de sua 
missão na Terra. Ou seja, 
do seu primeiro minuto, 

ainda no ventre materno, 
ao último instante de sua 
existência, você precisará 
de alguém.

Então, de uma vez por 
todas, entenda isso e saiba 
valorizar cada ser humano 
– cada um deles com suas 
habilidades, suas melhores 
ou piores características, 
seu histórico, seus trau-
mas, seus medos… Não 
ache que todo mundo tem 
que ser do jeito que você 
acredita ser o certo.

E é exatamente aí que 
entra o mandamento de 
Jesus, como uma direção 
tão clara: “Amem uns aos 
outros, como eu os amei”. 
Sei que amar como Jesus 
é algo muito forte, porque 
Ele entregou a vida dEle 
por nós. O pedido de amar 
ao próximo dessa forma 
parece quase impossível 
de ser realizado. Porém, 
devemos nos esforçar para 
viver uma mentalidade 
de amor pelas pessoas no 
nosso dia a dia.

Vou dar um exemplo 
pessoal. Cresci num am-
biente em que meu pai e 
minha mãe tinham papéis 
muito diferentes dentro de 
casa. Meu pai sempre foi o 
líder da casa, que tomava 
as iniciativas, era mais 
firme conosco, filhos, e a 
última palavra era sempre 
dele. Já a minha mãe era 
totalmente o contrário: 
muito dócil, calma, mansa, 
que muitas vezes renun-
ciava as próprias vontades 
para fazer a nossa família 
feliz.

A partir daí, posso ter 
dois jeitos de olhar para 
essas duas pessoas: vendo 
o lado bom ou o lado ruim 

delas. Ou falo que meu pai 
é muito bravo e impacien-
te ou que ele é corajoso, 
ousado e protetor. E posso 
dizer que a minha mãe 
muitas vezes não teve “pul-
so firme” comigo e meus 
irmãos em certas ocasiões, 
ou posso enxergar que 
ela sempre foi como uma 
coluna da nossa família, 
edificando nosso lar por 
meio da sua sabedoria e 
paciência. Portanto, o pon-
to aqui é aprendermos que 
cada um tem um conjunto 
de características que pode 
ser uma bênção. Depende 
do que prefiro enxergar e 
valorizar.

O importante é lembrar 
que todos os seres huma-
nos são imperfeitos. Por 
isso, para você lidar com 
pessoas, tem que saber que 
todo mundo vai errar – in-
clusive você. É nessa hora 
que amar como Jesus deve 
estar acima de tudo isso, 
acima das personalidades 
e dos equívocos.

Ao praticarmos esse 
direcionamento de Cristo, 
vamos conquistar uma 
vida plena na Terra, porque 
aprenderemos a valorizar 
o traço de cada pessoa, 
amando-as como elas são. 
E, finalmente, compreen-
dendo que, sozinhos, não 
conseguiremos realizar os 
nossos sonhos. Ninguém 
é feliz sozinho. Não fomos 
criados para viver sozi-
nhos. Pessoas precisam de 
pessoas. Conscientize-se 
disso e viva plenitude em 
todas as áreas de sua vida!

Igor Faria é empresário 
e autor de Seja Luz (Citadel 
Editora)

Pessoas precisam de pessoas
*Igor Faria

Giovanna Tawada, advogada trabalhista e sócia no Feltrin Brasil Tawada 
Advogados
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Governo de SP apresenta pesquisa inédita sobre bem-estar animal
Da Redação

O Governo do Esta-
do de São Paulo deu um 
importante passo para 
o fortalecimento das 
políticas públicas volta-
das ao bem-estar animal. 
A Secretaria de Meio Am-
biente, Infraestrutura 
e Logística do Estado de 
São Paulo (Semil), por 
meio da Coordenadoria 
de Defesa e Saúde Animal, 
apresenta uma pesquisa 
inédita que mapeou a 
realidade dos municípios 
paulistas em relação ao 
manejo populacional de 
cães e gatos. O diagnósti-
co é essencial para plane-
jar intervenções segu-
ras e multidisciplinares, 
visando preservar tanto 
a saúde pública quanto o 
bem-estar animal. Esses 
dados são fundamentais 
para o planejamento de 
ações estratégicas, alin-
hando-se às recentes 
comemorações do Dia Na-
cional dos Animais (14).

O levantamento, real-
izado ao longo de 2024 
com a participação de 
151 cidades de todas as 
regiões administrativas 
do estado, identificou 
a presença de pessoas 
com transtorno de acu-
mulação de animais em 
45% dos municípios. Os 
dados também mostram 
que 62,3% dos municípios 
oferecem serviços per-
manentes de castração, 
prática fundamental 
para o controle pop-
ulacional e promoção 
da guarda responsável. 

Além disso, cerca de 75% 
das prefeituras que re-
sponderam à pesquisa 
contam com médicos vet-
erinários atuando dire-
tamente no atendimento 
de cães e gatos.

O estudo complemen-
ta algumas das políticas 
já desenvolvidas pela 
Semil, como o Programa 
Meu Pet, que constrói 
consultórios e clínicas 
para atendimento veter-
inário. Pelo programa, 
as estruturas são feitas 
pelo Governo do Estado 
e, posteriormente, en-
tregues aos municípios, 
que passam a gerir o aten-
dimento à população.

“Esse estudo é um mar-
co importante para o es-
tado de São Paulo, pois 
nos permite compreender 
as demandas locais e 
planejar ações específi-
cas que beneficiem tanto 
os animais quanto a pop-
ulação humana. A partir 
desses dados, podemos 
criar políticas públicas 
mais eficazes, oferecer 
suporte técnico às pre-
feituras e fomentar par-
cerias que melhorem a 
infraestrutura nos mu-
nicípios”, afirma Rebecca 
Politti, coordenadora de 
Defesa e Saúde Animal da 
Semil.

O estudo apontou ain-
da que 42,3% das cidades 
já realizaram censos pop-
ulacionais de animais 
domiciliados e apenas 
24,5% realizaram levan-
tamentos sobre animais 
de rua. Embora ainda 
haja espaço para avanços 

— já que apenas um quar-
to dos 645 municípios do 
estado participaram da 
pesquisa —, o levantam-
ento trouxe informações 
essenciais para a criação 
de estratégias voltadas 
ao manejo populacional.

“Com essas infor-
mações, será possível 
desenvolver iniciativas 
direcionadas ao con-
trole populacional de 
cães e gatos, à ampliação 
de programas de cas-
tração e à estruturação 
de unidades de atendi-
mento nos municípios que 
ainda não dispõem des-
sas condições”, reforça 
Rebecca. “Agora, temos 
dados concretos que nos 
permitirão priorizar in-
vestimentos, ampliar a 
infraestrutura nos mu-
nicípios e fortalecer o 
trabalho conjunto com 
as prefeituras. São Paulo 
está comprometido em 
liderar com soluções 
eficientes para o manejo 
da população animal”, 
conclui a coordenadora.

Meu Pet 
Além do levantam-

ento, o Governo de São 
Paulo ampliou o acesso a 
serviços de saúde animal 
por meio do programa Pet 
Contêiner, que encerrou 
2024 com a entrega de 16 
consultórios veterinári-
os destinados ao atendi-
mento gratuito de cães e 
gatos. Com investimento 
de R$ 4,9 milhões ao lon-
go do ano, a iniciativa 
fortalece a política de 
bem-estar animal e gar-

ante acesso a cuidados 
veterinários essenciais 
para a população.

A expansão do pro-
grama continuará, com 
até 122 consultórios 
a serem entregues até 
2026, fruto de um inves-
timento de R$ 45 mil-
hões. Os contêineres têm 
capacidade para atender 
10 animais por dia, em 
uma estrutura padrão 
de 60 metros quadra-
dos distribuídos entre 
recepção, consultório, 
copa e sanitários. No 
local, são oferecidos 
consultas, tratamentos 
clínico ambulatoriais e 
procedimentos de baixa 
complexidade.

Além dos consultóri-
os, São Paulo avança tam-
bém na construção de 
clínicas veterinárias de 
maior porte. Essas uni-
dades oferecem serviços 
de urgência, cirurgias, 
exames e internação, com 
capacidade para atender 
até 40 animais por dia. 
Atualmente, Araçatuba 
e Votuporanga já con-
tam com clínicas em op-
eração, enquanto So-
rocaba, Santa Bárbara 
d’Oeste e Ribeirão Preto 
estão em fase final de 
implantação, e as obras 
de São José do Rio Preto 
foram iniciadas este ano.

As clínicas veter-
inárias contam com 600 
metros quadrados de 
área e incluem recepção, 
quatro consultórios, 
centro cirúrgico e salas 
de internação e medi-
cação. Desde 2022, o Gov-

erno de SP já destinou 
R$ 39,3 milhões para a 
construção e operação 
dessas unidades, ben-
eficiando milhares de 
famílias e seus animais de 
estimação.

Municípios que re-
sponderam à pesqui-
sa: 

A d o l f o ,  A g u a í , 
Águas de Santa Bárba-
ra, Agudos, Americana, 
Andradina, Angatuba, 
Araçariguama, Araçoia-
ba da Serra, Arealva, 
Areias, Artur Nogueira, 
Aspásia, Avanhandava, 
Barra Bonita, Barra do 
Chapéu, Barueri, Bauru, 
Bebedouro, Bernardi-
no de Campos, Bertioga, 
Boa Esperança do Sul, 
Boituva, Brejo Alegre, 
Brotas, Campo Limpo Pau-
lista, Campos do Jordão, 
Cássia dos Coqueiros, 
Catanduva, Colômbia, 
Cosmópolis, Descalvado, 
Dobrada, Dois Córregos, 
Dourado, Dracena, Embu 
das Artes, Estiva Ger-
bi, Francisco Morato, 
Franco da Rocha, Gália, 
Garça, Gastão Vidigal, 
General Salgado, Guará, 
Guaraci, Guararema, 
Guaratinguetá, Gu-
zolândia, Hortolândia, 
Ibirá, Ibirarema, Indaia-
tuba, Irapuru, Itaberá, 
Itanhaém, Itapetininga, 
Itapevi, Itapira, Itápolis, 
Itaporanga, Itaquaquec-
etuba, Itobi, Jaborandi, 
Jacareí, Júlio Mesqui-
ta, Junqueirópolis, Lar-
anjal Paulista, Lençóis 
Paulista, Limeira, Lins, 

Lourdes, Lucianópolis, 
Marinópolis, Miracatu, 
Mirandópolis, Mirante 
do Paranapanema, Mogi 
Guaçu, Monte Mor, Mo-
rungaba, Neves Paulista, 
Nhandeara, Nova Canaã 
Paulista, Nova Granada, 
Novais, Olímpia, Osasco, 
Oscar Bressane, Ourin-
hos, Pacaembu, Palesti-
na, Paraíso, Paranapuã, 
Paulínia, Pedra Bela, Pe-
dreira, Pindamonhanga-
ba, Pindorama, Piquero-
bi, Piracaia, Pirangi, Pi-
rassununga, Pontalin-
da, Potim, Praia Grande, 
Presidente Epitácio, 
Presidente Prudente, Ri-
beirão Grande, Ribeirão 
Pires, Ribeirão Preto, 
Rubinéia, Sabino, Sales, 
Salmourão, Santa Clara 
d’Oeste, Santa Cruz das 
Palmeiras, Santa Cruz 
do Rio Pardo, Santa Fé 
do Sul, Santa Gertrudes, 
Santa Mercedes, Santana 
da Ponte Pensa, Santa-
na de Parnaíba, Santo 
André, Santo Antônio 
do Aracanguá, Santo 
Expedito, São Bento do 
Sapucaí, São Bernardo 
do Campo, São Francisco, 
São João da Boa Vista, 
São José do Rio Preto, 
São José dos Campos, 
São Luiz do Paraitinga, 
São Paulo, São Simão, 
Sarapuí, Sertãozinho, 
Severínia, Sud Menucci, 
Taboão da Serra, Taciba, 
Taquarituba, Taubaté, 
Tietê, Torrinha, Tupi 
Paulista, Ubarana, Val-
paraíso, Várzea Paulista, 
Vinhedo, Viradouro e 
Vitória Brasil.

São Paulo ganha 199 novas ambulâncias do Samu para 
renovação da frota e ampliação do serviço

Da Redação

Com o objetivo de reno-
var a frota e universalizar, 
até o fim de 2026, o acesso 
ao Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu 
192), o Governo Federal 
entrega nesta sexta-feira, 
14 de março, mais 789 
novos veículos para 559 
cidades de 21 estados. O 
investimento total é de 
R$ 243,5 milhões. Em 
São Paulo, são 199 novas 
unidades, sendo 188 am-
bulâncias para renovação 
de frota e 11 Unidades de 
Suporte Avançado (USA) 
para expansão do Samu.

As ambulâncias vão 
contemplar 111 municípios 
paulistas, com um inves-
timento de 59,5 milhões. 
São Paulo está sendo con-
templada com 17 veículos, 
seguido por São José do 
Rio Preto (com 10) e Ri-
beirão Preto (com 7). Já 
as USAs chegarão a dez 

cidades, sendo Sorocaba a 
única que terá duas novas 
unidades. O investimento 
com o equipamento é de 
R$5,16 milhões.

Desde o início da at-
ual gestão do Governo 
Federal, o estado já tinha 
recebido outras 170 am-
bulâncias, entre 2023 (20) 
e 2024 (150). Com as 199 
desta sexta, o total chega 
a 369.

 
Entrega de ambulân-

cias em São Paulo:
Expansão de frota – 

USA
Assis: 1
Caieiras: 1
Cajamar: 1
Campos do Jordão: 1
Francisco Morato: 1
Franco da Rocha: 1
Guaratinguetá: 1
Santo André: 1
Serra Negra: 1
Sorocaba: 2
Renovação de frota – 

Ambulâncias

São Paulo: 17
São José do Rio Preto: 

10
Ribeirão Preto: 7
Caraguatatuba: 3
Jales: 3
Jandira: 3
Jundiaí: 3
Monte Alto: 3
Ourinhos: 3
Praia Grande: 3
Santo André: 3
São Vicente: 3
Suzano: 3
Taboão da Serra: 3
Ubatuba: 3
Barretos: 2
Campinas: 2
Carapicuíba: 2
Cubatão: 2
Embu das Artes: 2
Embu-Guaçu: 2
Franca: 2
Guaratinguetá: 2
Guarujá: 2
Guarulhos: 2
Ilhabela: 2
Itanhaém: 2
Jaú: 2
Juquitiba: 2

Mogi Guaçu: 2
Santa Cruz do Rio Par-

do: 2
São Bernardo do Cam-

po: 2
São Carlos: 2
São José do Rio Pardo: 

2
Sorocaba: 2
Tatuí: 2
Votuporanga: 2
Altinópolis: 1
Aparecida: 1
Araçariguama: 1
Arujá: 1
Atibaia: 1
Bananal: 1
Barrinha: 1
Biritiba Mirim: 1
Bragança Paulista: 1
Catiguá: 1
Cedral: 1
Cerqueira César: 1
Colômbia: 1
Divinolândia: 1
Elisiário: 1
Estiva Gerbi: 1
Estrela d’Oeste: 1
Fartura: 1
Guapiara: 1

Guará: 1
Guaraci: 1
Guariba: 1
Guatapará: 1
Ibirá: 1
Ibitinga: 1
Icém: 1
Igaratá: 1
Itaoca: 1
Itapetininga: 1
Itapira: 1
Jaborandi: 1
Jaboticabal: 1
Jardinópolis: 1
Joanópolis: 1
Limeira: 1
Miguelópolis: 1
Mirassol: 1
Mogi das Cruzes: 1
Nazaré Paulista: 1
Nova Campina: 1
Nova Granada: 1
Orindiúva: 1
Orlândia: 1
Paraibuna: 1
Paranapanema: 1
Paulo de Faria: 1
Pilar do Sul: 1
Planalto: 1
Pompéia: 1

Pontal: 1
Pradópolis: 1
Santa Branca: 1
Santa Cruz da Esper-

ança: 1
Santa Cruz das Palmei-

ras: 1
Santa Fé do Sul: 1
Santa Rita do Passa 

Quatro: 1
Santa Rosa de Viterbo: 1
Santos: 1
São Caetano do Sul: 1
São Joaquim da Barra: 

1
São Simão: 1
Serra Azul: 1
Serrana: 1
Sertãozinho: 1
Taguaí: 1
Tambaú: 1
Tanabi: 1
Taquaritinga: 1
Taquarituba: 1
Taubaté: 1
Tuiuti: 1
Urupês: 1
Vargem: 1
Vargem Grande do Sul: 

1
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Prefeito de Amparo anuncia Projeto de Lei de iniciativa 
popular contra pedágio no Circuito das Águas

De Amparo

O anúncio e o posi-
cionamento contrário 
aos pedágios foram re-
forçados publicamente 
pelo Prefeito Carlos Al-
berto Martins na sede 
da Artesp (Agência de 
Transporte do Estado 

de São Paulo) durante 
audiência pública so-
bre o tema nesta sex-
ta-feira (14)

O Prefeito de Ampa-
ro, Carlos Alberto Mar-
tins, representou o mu-
nicípio na audiência 
pública sobre a nova 
concessão das rodovias 

estaduais e reforçou 
publicamente, o posi-
cionamento dele con-
trário às cinco praças 
de pedágios previstas 
no projeto do Governo 
Estado para implan-
tação no entorno de 
Amparo, dentro do lote 
rodoviário do Circuita 

das Águas.

E m  s u a  m a n i f e s -
tação, o Prefeito anun-
ciou um Projeto de Lei 
de iniciativa popular 
para ser apresentado 
ao Governador do Esta-
do. A audiência pública 
teve ainda participação 
de autoridades (pre-
feitos, deputados e ver-
eadores) das regiões 
Mogiana e Bragantina.

“Não podemos con-
cordar com cinco praças 
de pedágios – duas em 
Morungaba, é um ab-
surdo. Em Santo Antô-
nio de Posse, por exem-
plo, não há hospital. As 
gestantes dependem da 
Santa Casa de Ampa-
ro. As nossas cidades 
estão interligadas e as 
pessoas usam muito a 
rodovia para ir à fac-
uldade, hospital, tra-
balho. Nossa população 
está angustiada com 
isso. Vamos trabalhar 
para capitalizar 180 

mil assinaturas para 
este documento, para 
que não tenha pedágio 
em uma distância de no 
mínimo 60 km de onde 
já  existe ,  e  que não 
tenha pedágio a 40 km 
de cidades de Estância 
– são 72 estâncias no 
Estado. E se houver, 
que os moradores das 
cidades não paguem o 
pedágio. Estamos nos 
manifestando contrári-
os, com muito respeito, 
mas  esperamos  que 
o Governo do Estado 
também nos ouça com 
respeito. Precisamos 
de uma revisão porque 
nossa população vai ser 
muito prejudicada fi-
nanceiramente”, disse 
o Prefeito, Carlos Al-
berto Martins, em sua 
manifestação.

O posicionamento 
contrár io  às  praças 
de pedágio por parte 
do Prefei to  também 
foi apresentado pub-
licamente durante a 

p r i m e i r a  a u d i ê n c i a 
pública do Estado no 
dia 10 de março em 
Campinas. A Prefeitu-
ra de Amparo também 
realizou, por meio da 
Secretaria de Trans-
portes,  uma consul-
ta  pública que reuniu 
mais de 200 pessoas 
no Paço Municipal com 
manifestações contra 
os pedágios. Veja pelo 
link a seguir:

ttps://www.ampa-
ro.sp.gov.br/noticias/
d e b a t e - p u b l i c o - r e -
une-mais-de-200-pes-
soas-no-paco-munici-
pal-que-se-posiciona-
ram-contra-os-peda-
gios-anunciados/

A nova concessão 
das rodovias está pre-
vista  para 2026 por 
meio da Secretaria de 
Parcerias em Investi-
mentos e Artesp (Agên-
cia de Transporte do 
Estado de São Paulo) 
e terá duração de 30 
anos.

Secretaria de Serviços Urbanos apresenta novo cronograma para Coleta de 
Recicláveis e Cata Bagulho 

De Pedreira

A Prefeitura de Pedreira 
com objetivo de melhorar 
a eficiência da Coleta Se-
letiva no Município vem 
adotando algumas me-
didas como ferramenta 
para alavancar a coleta de 
materiais recicláveis. 

A Secretaria de Serviços 
Urbanos, divulgou o itin-
erário atualizado dos 
caminhões de Coleta Se-
letiva. “Disponibilizamos 
ainda o Ecoponto, no 
Centro de Eventos Mon-
senhor Nilo Romano Cor-
si, para que a população 
tenha agilidade na entrega 
dos materiais”, ressalta o 
Secretário Municipal Pas-
choal Loner.

Cronograma da Co-
leta de Recicláveis em 
Pedreira

Segunda-feira/Crono-
grama 01: Centro, Bairro 
Santana (Atrás do Teté), 

Parque Industrial, Eco 
Ponto; Cronograma 02: 
Vila Macedo. Portal do Li-
moeiro, Jardim São Pedro, 
Jardim Santa Rosa, Peixa-
da do Lago, Pesqueiro 
Paraíso, Oficina do Ger-
aldo, Chico Romano, Eco 
Ponto; Cronograma 03: 
Jardim Triunfo 78, Jar-
dim Triunfo 79, Morumbi 
(Prédios), Eco Ponto. 

Terça-feira/Crono-
grama 01: Altos de Santa 
Clara, Santa Clara, Jar-
dim Alzira, Vila Cáu, Eco 
Ponto; Cronograma 02: 
Jardim Andrade e Eco 
Ponto; Cronograma 03: 
Jardim Triunfo 78 (Posto 
24 horas), Jardim Emília, 
Jardim dos Ypês, Shigueo 
Kobayashi, Jardim Prima-
vera, Rainha da Paz, Eco 
Ponto. 

Quarta-feira/Crono-
grama 01: Vila São Pelegri-
no, Parque Bela Vista, Vila 
São José, Eco Ponto; Cro-

nograma 02: Vila Monte 
Alegre, Santana, Jardim 
Triunfo Campestre, Jar-
dim Triunfo Morumbi, 
Conjunto Residencial San-
ta Maria, Eco Ponto; Cro-
nograma 03: Vale Verde 
I, Vale Verde II, Jardim 
Panorama, Jardim Santa-
na, Eco Ponto.

Quinta-feira/Crono-
grama 01: Estância Santa 
Rita, Altos de Santana, 
Jardim Santa Edwiges, 
Eco Ponto; Cronograma 
02: Cascalho, Terras 
Di Castelari, Conjunto 
Habitacional Beija Flor, 
Santa Tereza (Parque In-
dustrial), Águas de Março, 
Conjunto Habitacion-
al Oswaldo Teixeira de 
Magalhães, Eco Ponto; 
Cronograma 03: Centro, 
Santana (atrás do Teté e 
Paróquia Santana, Parque 
Industrial, Bosque, Eco 
Ponto.

Sexta-feira/Crono-

grama 01: Centro, Santana 
(atrás do Teté e Paróquia 
Santana), Parque Industri-
al, Eco Ponto; Cronograma 
02: Jardim Marajoara, 
Parque dos Jequitibás, 
Conjunto Aparecida Ignês 
Ceconello Camilotti, Eco 
Ponto; Cronograma 03: 
Nadir Figueiredo, Jardim 

São Nilo, Residencial São 
Joaquim, Vila Canesso, 
Vila Nova, Vila Vascon, 
Eco Ponto.

Cronograma de 
Cata Bagulho

Segunda-feira: Altos de 
Santa Clara, Jardim Santa 
Clara, Jardim Alzira, Vila 

Cáu, Vila São Pelegrino, 
Parque Bela Vista, Vila São 
José, Centro, Bairro Santa-
na (atrás Teté e Paróquia 
Santana), Eco Ponto.

Terça-feira: Parque In-
dustrial, Estância Santa 
Rita, Altos de Santana, 
Jardim Santa Edwiges, 
Portal do Limoeiro.

Secretaria de Meio Ambiente realiza destinação 
correta de pneus recolhidos pelo Ecoponto 

Municipal

De Itapira

Na última quinta-fei-
ra, 13, a Secretaria de 
Meio Ambiente de Ita-
pira realizou a retirada 
de aproximadamente 
1.500 pneus do Eco-

ponto Municipal, local-
izado no Almoxarifado 
Municipal. 

Os pneus, proveni-
entes de veículos pesa-
dos, carros de passeio, 
motocicletas e bicicle-
tas, foram recolhidos 

tanto dos veículos da 
Prefeitura quanto dos 
entregues pela popu-
lação.

Essa ação faz parte 
de um trabalho contín-
uo desenvolvido desde 

2008, por meio de um 
convênio  com a  As-
sociação Reciclanip. 
O objetivo do convê-
nio é garantir a desti-
nação ambientalmente 
adequada dos pneus 
inservíveis, com a fi-
nalidade de minimizar 
impactos ao meio am-
biente.

O secretário de Meio 
Ambiente,  Crist iano 
Florence, destacou a 
importância desse pro-
cesso: “A destinação 
correta dos pneus é es-
sencial para a proteção 
ambiental, evitando a 
proliferação de doenças 
e o impacto em ecoss-
istemas locais”, afir-
mou.

A coleta de pneus é 
realizada em parceria 
com a Secretaria  de 
Serviços Públicos.  A 
população pode entre-
gar pneus no Almoxar-
ifado Municipal todas 
as sextas-feiras, das 8h 
às 11h e das 13h às 16h. 
Para mais informações, 

basta entrar em conta-
to pelos telefones (19) 
3863-1886 ou 3863-
1801.

A Reciclanip realiza 
a destinação dos pne-
us de maneira suste-
ntável, utilizando-os 
e m  p r o c e s s o s  c o m o 
co-processamento em 

cimenteiras, fabricação 
de artefatos de borra-
cha, produção de as-
falto-borracha e lami-
nação para a indústria 
moveleira, entre out-
ros. Esses processos 
visam reduzir  o  im-
pacto ambiental e pro-
mover a reutilização de 
materiais. 
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Rua Capitão Miranda será fechada de 
17 a 20 de março para finalização da 

travessia de pedestres
De Amparo

D e v i d o  à  f i n a l -
i zação  da  obra  de 
r e v i t a l i z a ç ã o  d a s 
travessias de pedes-
tres, a Rua Capitão 
Miranda, no entor-
no do Mercadão Mu-
nicipal, será fechada 

na próxima semana 
para finalização do 
serviço. O fechamen-
to inicia às 8h de se-
gunda-fe ira  (17)  e 
segue até às 8h de 
quinta-feira (20).

A  a l t e r a ç ã o  n o 
trânsito compreende 

o  t r e c h o  e n t r e  a s 
ruas Prefeito Alcides 
Penteado e  Duque 
de Caxias. A obra é 
necessária para ga-
rantir  maior segu-
rança aos pedestres 
e destaca-se por ser 
feita executada em 
pedras portuguesas.

SEMA mantém ações sobre sequestro de carbono em 
comemoração ao Dia Nacional da Conscientização sobre as 

Mudanças Climáticas
De Itapira

O Dia Nacional de 
Conscientização sobre 
as Mudanças Climáticas, 
comemorado em 16 de 
março, foi instituído pela 
Lei nº 12.533/2011 com 
o objetivo de promover 
atos, eventos e debates 
sobre os impactos do 
nosso estilo de vida no 
planeta Terra e a urgên-
cia de tomarmos medi-
das diante das mudanças 
climáticas. Esta data tam-
bém é importante para 
educar e mobilizar pes-
soas em todo o mundo, 
incentivando a adoção 
de medidas individuais 
e coletivas para reduzir 
a pegada de carbono e 
mitigar os efeitos das mu-
danças climáticas.

Em comemoração a 
essa data, no dia 27 de 
fevereiro do ano em cur-
so, o biólogo e diretor da 
Secretaria de Meio Am-
biente (SEMA) Anderson 
Martelli foi convidado 
pela ONG Eco Mantique-
ira, juntamente com out-
ras autoridades do Mu-
nicípio de Espírito Santo 
do Pinhal, para ministrar 

uma palestra na Câmara 
Municipal sobre o tema. 
Durante o evento, foram 
compartilhadas as ex-
periências desenvolvidas 
em Itapira com o objetivo 
de mitigar as alterações 
climáticas, o que foi am-
plamente apreciado pelos 
presentes.

Além dessas ações, a 
SEMA mantém o plantio 
de árvores nativas, tanto 
nos programas de edu-
cação ambiental quanto 
no plantio em passeios 
públicos, favorecendo 
o sequestro de carbono 
por meio da fotossín-
tese. A Secretaria tam-
bém atua no combate a 
incêndios florestais em 
áreas urbanas e rurais, 
em parceria com a Defesa 
Civil Municipal e o Cor-
po de Bombeiros. Outra 
ação importante é a ma-
nutenção das ciclofaixas 
existentes, incentivando 
o uso de bicicletas, além 
do transporte coletivo de 
funcionários da Prefeitu-
ra, que ajuda a evitar o 
aumento do número de 
carros na cidade e a re-
dução dos gases de efeito 
estufa.

Ainda, a SEMA con-
tribui para a disposição 
correta dos resíduos só-
lidos domiciliares em um 
aterro sanitário, e realiza 
a coleta de recicláveis 
porta a porta em 100% 
do município, através da 
ASCORSI. As edificações 
e equipamentos públicos 
também seguem padrões 
modernos e ecoeficientes, 
utilizando tecnologias 
como a iluminação de 
LED na área pública, que 
reduz custos com ener-
gia e melhora a eficiên-
cia energética. Outras 
ações incluem a roçagem 
das Áreas de Preservação 
Permanente (APPs), o 
desassoreamento de cor-
pos d’água e a limpeza de 
bueiros, realizadas pela 
Secretaria de Serviços 
Públicos.

Martelli também de-
staca o plantio realizado 
pelo COMDEMA, com o 
objetivo de compensar 
os gases de efeito estufa 
emitidos durante suas 
plenárias, e a adesão de 
Itapira ao Acordo Am-
biental São Paulo, que 

visa incentivar empresas, 
associações e municípios 
a assumirem compro-
missos voluntários para 
a redução das emissões 
de gases de efeito estufa, 
com o objetivo de conter 
o aquecimento global 
abaixo de 1,5°C.

“Com o desenvolvi-
mento dessas ações, Ita-
pira está engajada na 
redução das emissões e/
ou no sequestro dos gases 
de efeito estufa, alinhada 
com os direcionamen-
tos da Política Munici-
pal, Estadual, Nacional e 

Global sobre mudanças 
climáticas, benefician-
do a qualidade de vida 
da população itapirense 
e da região”, finalizam 
o secretário da SEMA 
Cristiano Florence e o 
diretor da pasta Anderson 
Martelli.

Prefeitura de Artur Nogueira divulga 150 vagas para 
auxiliar de produção

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
e do Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador 
( P A T ) ,  a n u n c i a  u m 
novo processo seleti-
vo. São 150 vagas para 
o cargo de auxiliar de 
produção - homens e 
mulheres. 

As  oportunidades 

s ã o  o f e r e c i d a s  p e l a 
e m p r e s a  E s s e n c i a l 
Serviços Combinados 
de Apoio Administra-
tivo LTDA para atu-
ação na Mahle Metal 
Leve S.A, localizada em 
Mogi Guaçu.

O salário oferecido 
é de R$ 2.535,11 e os 
candidatos devem ter 
Ensino Fundamental 
completo. As vagas são 
destinadas exclusiv-
amente a moradores 

de Artur Nogueira e 
Engenheiro  Coelho. 
Os contratados terão 
direito  a  transporte 
fretado,  refeição no 
local, plano de saúde 
Unimed e participação 
nos lucros e resultados 
(PLR).

PROCESSO SELE-
TIVO

O processo seletivo 
será realizado no dia 21 
de março (sexta-feira), 

a partir das 9h, na Es-
cola Modelo, localizada 
na Rua XV de Novem-
bro, nº 1400, Jardim 
Planalto. A seleção será 
feita por ordem de che-
gada. 

Para part ic ipar,  é 
necessário  ret irar  a 
carta de encaminham-
ento no PAT (Poupa-
tempo) até o dia 20 de 
março (quinta-feira). 
O número de cartas é 
limitado.

Prefeitura abre na próxima semana inscrições 
para curso de confecção de bolsas de crochê

De Holambra

O Fundo Social de 
Solidariedade e o De-
partamento Municipal 
de Promoção Social de 
Holambra abrem na 
segunda-feira, dia 24 de 
março, inscrições para 
curso gratuito de con-
fecção e customização 
de bolsas de crochê. 
Os interessados devem 
se dirigir ao Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social, o CRAS, lo-
calizado na rua Solida-
gos, nº 99, no bairro 
Morada das Flores. O 
horário de atendimen-

to é das 8h às 11h30 e 
entre 13h30 e 16h. É 
necessário apresentar 
RG  e Cartão Cidadão. 

De acordo com a di-
retora do Departamen-
to de Promoção Social, 
Viviane Furgeri, podem 
se inscrever para a ativ-
idade moradores acima 
de 21 anos. As aulas 
ocorrerão entre 3 e 24 
de abril das 18h30 às 
20h30, no Salão da Ter-
ceira Idade. As vagas 
são limitadas.

“Crochetar  é  uma 
a t i v i d a d e  r e l a x a n t e 
que não só acalma e 
reduz o estresse, mas 

também pode prevenir 
doenças degenerativas, 
melhorar a autoestima, 
aumentar a  concen-
tração e a criatividade”, 
explicou a primeira-da-
ma e presidente vol-
untária do Fundo So-
cial de Solidariedade, 
Yvonne Schouten Ca-
pato.  “Além de todos 
esses benefícios para a 
saúde, pode se tornar 
uma fonte de renda.” 

Mais  informações 
p o d e m  s e r  o b t i d a s 
p e l o  t e l e f o n e  ( 1 9 ) 
3802-8090, que fun-
ciona também como 
WhatsApp.
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Saae inicia migração energética para reduzir 
custos 

De Mogi Mirim

Continuando os in-
vestimentos em ações 
que buscam unir sus-
tentabi l idade  e  e f i -
ciência energética, o 
Saae (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) 
de  Mogi  Mirim está 
em processo de  mi-
gração para o Ambiente 
de Contratação Livre 
(ACL), que permite a 
negociação de preços, 
prazo, volume e forma 
de pagamento direto 
com quem gera ener-
gia. A transição ocor-
rerá a partir de abril, 
tendo como fornece-
dora a empresa Matriz 
Comercializadora de 
Energia, vencedora do 
processo de licitação.

A expectativa é que 
a mudança gere uma 
redução de custos de 
21% para as unidades 
migradas, consideran-
do-se a bandeira verde. 

C a s o  h a j a  m u d a n ç a 
de bandeira, esta re-
dução poderia chegar 
até  31,2%.  O ato de 
assinatura da Ordem 
de Serviço para início 
dessa migração acon-
teceu na manhã desta 
segunda-feira (17), no 
gabinete, com a pre-
sença do prefeito Paulo 
Silva e do presidente do 
Saae, Neiroberto Silva, 
além de vereadores, 
secretários municipais 
e servidores.

A autarquia conta 
com 22 unidades con-
sumidoras existentes 
no sistema de produção 
e distribuição de água, 
sendo seis destas de 
alta-tensão e elegíveis 
para a mudança. Dev-
ido à complexidade e 
as especificidades para 
a  migração do mer-
cado regulado para o 
novo modelo, o estudo 
para viabil ização da 

mudança é feito com 
auxílio de uma empresa 
especializada em con-
sultoria. Segundo Nei-
roberto, cronograma 
prevê o início dessa 
operação a partir de 1º 
de abril, quando serão 
migrados os bombea-
mentos do reservatório 
“Prefeito Luiz Franklin 
Silva”, no Tucura; da 
Estação de Captação de 
Água Bruta, na Cachoe-
ira de Cima; o bombea-
mento Zona Sul ,  no 
Complexo Lavapés; e o 
bombeamento no Alto 
do Mirante, na Zona 
Leste.

A partir de junho, 
outras duas unidades 
também serão migra-
das: o bombeamento 
do “TG”,  no Jardim 
Itapema, e o bombea-
mento do reservatório 
“Arthur de Azevedo”, 
no Jardim Paulista. O 
contrato com a empre-

sa fornecedora é de 33 
meses, válido de abril 
de 2025 a dezembro 
de 2027. A economia 
prevista para o perío-
do varia entre R$ 3,9 
milhões a R$ 6,4 mil-
hões, dependendo da 
bandeira tarifária de 
cobrança. 

“Estamos reduzin-
do custo com custeio. 
E com menor custo, 
menor é o repasse na 
conta”, destacou Nei-
roberto. Para o prefeito 
Paulo Silva, a migração 
para o  Ambiente  de 
Contratação Livre  é 
mais uma etapa do pro-
cesso de modernização 
do Saae e que permitira 
novos investimentos. 
“Com essa economia, 
será possível investir 
na redução de perdas”, 
apontou, acrescentan-
do que a  Prefe i tura 
também estuda me-
didas de redução com 
despesas com energia 

elétrica.
O Saae ainda possui 

um bombeamento de 
alta-tensão na sede da 
autarquia ,  que  será 
desativado, e uma uni-
dade consumidora na 
ETA (Estação de Trat-
amento de Água), que 
passará  a  consumir 

energia limpa de ger-
ação própria por meio 
de uma Usina Fotovol-
taica prevista para ser 
instalada na estação, 
até o mês de setembro. 
A empresa contratada 
já está realizando os 
trabalhos para a insta-
lação.

Com 17 gols marcados, rodada de abertura da 1ª 
Divisão do Amador é concluída no final de semana

De Mogi Guaçu
 
A rodada de abertura 

do 27º Campeonato Mu-
nicipal de Futebol da 1ª Di-
visão 2025 - Troféu Wagner 
Lazarini Ribeiro – Wagão, 
foi concluída com 17 gols 
anotados entre os cinco jo-
gos disputados nos Centros 
Esportivos de Mogi Guaçu. 
A rodada, que foi realizada 
no domingo, 16 de março, 

teve ainda duas goeladas, 
sendo elas do C.A. Itaqui 
por 4 a 0 sobre o Paulista 
F.C. e do A. A. Anhumas de 
5 a 2 no Lanister F.C.

Já os demais resultados 
foram os seguintes: Comer-
cial F.C 2 x 0 valência/Mer-
cenários F.C.; E.C Santa 
Cruz 2 x 1 Ipiranga F.C; e 
Vila Miranda F.C 2 x 0 E.C 
Ypê Pinheiro. Vale lembrar 
que no primeiro duelo desta 

temporada, o LA 12 F.C. 
venceu por 3 a 2 o Brasília 
F.C./Brais.

 
Competição
Em 2025, o campeonato 

contará com a participação 
de 12 times e terá três meses 
de duração. A final está 
marcada para o dia 29 de 
junho. O time do Brasília F. 
C./Brais é o atual campeão 
de Mogi Guaçu.

Na primeira fase, to-
das as equipes se enfren-
tarão entre si e jogarão em 
turno único. Desta etapa, 
avançam para as quartas 
de final os oito melhores 
times na classificação ger-
al, que duelarão em jogo 
único dentro dos seguintes 
confrontos: 1º x 8º; 2º x 
7º; 3º x 6º; e 4º x 5º colo-
cados. Os dois últimos na 
classificação final serão re-

baixados para a 2ª Divisão 
de Futebol de Mogi Guaçu 
em 2026.

 
2ª rodada
Domingo, 23 de março, 

às 10h
 Brasília F.C/Brasi e A.A. 

Anhumas – Campano, no 
Jardim Bela Vista

Ipiranga F.C. e Valencia/
Mercenários F.C. – Cerep, 
na Vila Paraíso

E.C. Santa Cruz e Comer-
cial F.C. – Aica, no Jardim 
São Pedro

C.A. Itaqui e Vila Miran-
da F.C – Pelezão, no Jardim 
Ypê II

Lanister F.C e LA 12 F.C. 
– Furno, no Parque Cidade 
Nova

Paulista F.C. e E.C Ypê 
Pinheiro – Beira Rio, na 
Vila Paraíso

Defesa Civil cria canal de atendimento via 
WhatsApp para agilizar respostas em ocorrências
De Mogi Guaçu
 
A Defesa Civil de Mogi 

Guaçu criou mais um ca-
nal de comunicação com 
a população. Trata-se 
do novo telefone via 
WhastApp pelo número 
(19) 99949.1474, ex-
clusivo para facilitar o 
atendimento e agilizar 
as respostas de atendi-
mento em situações de 
emergência. 

O secretário de Segu-
rança, Élzio Romualdo, 

comentou que, a partir 
de agora, os moradores 
poderão acionar a equi-
pe da Defesa Civil pelo 
aplicativo e, assim, re-
latar as ocorrências para 
solicitar o atendimento. 
“Com esse novo aplicati-
vo, a população poderá 
enviar fotos e vídeos 
dos eventos como, por 
exemplo, de enchentes, 
quedas de árvores, de-
slizamentos e outros 
incidentes relacionados 
a situações climáticas 
extremas”, falou. 

Ele destacou ainda 
que a implementação 
deste novo canal faz par-
te das ações de modern-
ização e aprimoramento 
de respostas para os de-
sastres naturais. “Com a 
comunicação mais ágil, 
conseguimos mobilizar 
nossas equipes de forma 
mais eficiente, reduz-
indo os impactos das 
ocorrências e garantin-
do mais segurança para 
a população”, afirmou. 

Por  ú l t imo,  Élz io 
Romualdo disse que a 
Defesa Civil segue at-
uando de forma pre-
ventiva e emergencial, 
monitorando os riscos 
e  e m i t i n d o  a l e r t a s 
para que a cidade es-
teja sempre preparada 
para enfrentar even-
tos climáticos adversos. 
“Recomendamos que 
toda a população salve o 
novo número e acionem 
o serviço sempre que 
necessário”, falou.

Escolas Municipais realizam 
ações educativas para 
prevenção da dengue 

De Mogi Mirim

Entre os dias 3 a 13 de 
março, as unidades es-
colares de Mogi Mirim 
promoveram uma série 
de at ividades volta-
das à conscientização 
e prevenção da dengue. 
A iniciativa mobilizou 
alunos, professores e 
a comunidade escolar, 
reforçando a importân-
cia do combate ao mos-
quito Aedes aegypti, 
transmissor da doença.

Durante esse perío-

d o ,  d i v e r s a s  a ç õ e s 
educativas foram re-
alizadas, como rodas 
de conversa sobre os 
sintomas, prevenção e 
consequências da den-
gue, além de mutirões 
de limpeza no ambiente 
escolar. Os estudantes 
também participaram 
da produção de car-
tazes e murais infor-
mativos, peças teatrais 
e paródias educativas 
sobre o tema.

A mobilização da co-

munidade ocorreu por 
meio da distribuição de 
folhetos informativos, 
incentivando a iden-
tificação e eliminação 
de possíveis focos do 
mosquito. Além disso, 
oficinas de confecção 
de repelentes naturais 
e de arte com materi-
ais recicláveis estimu-
laram formas criativas 
e sustentáveis de pre-
venção. Para fortalecer 
a conscientização, tam-
bém foram realizadas 
oficinas de escrita e 

produção de textos so-
bre a dengue.

A ação foi um grande 
sucesso,  fortalecen-
do a conscientização 
e  o  engajamento de 
toda a comunidade na 
luta contra a doença. 
A participação ativa 
dos alunos e profes-
sores demonstrou que 
a educação é uma fer-
ramenta essencial para 
a prevenção da dengue 
e para a promoção da 
saúde pública.
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Prefeitura anuncia 7º Feirão de Automóveis em Artur Nogueira

Peça Ir e Vir: Cidadão Vigilante sobre Mobilidade Urbana 
e Sustentabilidade é exibida para estudantes

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
anuncia o 7º Feirão 
de  Automóveis ,  que 
a c o n t e c e r á  d e  2 0  a 
30 de março, no Cin-
turão Verde, em frente 
à  C â m a r a  M u n i c i -
pal. Com mais de 450 
opções  de  ve ícu los , 
o  evento  reunirá  as 
principais lojas multi-
marcas de automóveis 
da cidade, oferecendo 
condições especiais de 
pagamento e valores 

imperdíveis. 

Tatiane Gibertoni, 
secretária de Desen-
volvimento Econômi-
co,  convida a  popu-
lação a comparecer. 
“Seja para quem está 
b u s c a n d o  u m  c a r r o 
zero quilômetro ou um 
semi-novo  com ót i -
mo custo-benefício, o 
feirão promete atender 
a todos os gostos e bol-
sos”, destaca.

Segundo a organi-
zação, os moradores 
terão 10 dias para ex-
plorar uma ampla var-
iedade de modelos, de 

carros  comp actos  a 
SUVs, além de motos, 
com horário de funcio-
namento estendido: 
das 8h às 18h, todos os 
dias.

SERVIÇO
7 º  F e i r ã o  d e  A u -

t o m ó v e i s  d e  A r t u r 
Nogueira?

Data:  20  a  30  de 
março

Horário: Das 8h às 
18h?

L o c a l :  C i n t u r ã o 
V e r d e ,  e m  f r e n t e  à 
Câmara Municipal?

Mais de 450 modelos 
de carros e motos

De Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, 14 

de março, estudantes da 
Escola Municipal de Ensi-
no Fundamental (EMEF) 

Profª Iná Aparecida de 
Oliveira Marconi, no Nova 
Canaã II, assistiram a apre-

sentação da peça Ir e Vir: 
Cidadão Vigilante. A ação é 
uma iniciativa da Compan-
hia de Teatro Parafernália, 
por meio da Lei Feder-
al de Incentivo à Cultura 
do Governo Federal, que 
conta com o patrocínio 
da Renovias e o apoio da 
Secretaria Municipal da 
Educação.

A apresentação para 
as crianças da Emef Profª 
Iná Aparecida de Oliveira 
Marconi aconteceu em 
duas sessões, uma na par-
te da manhã e a outra no 
período vespertino. Com o 
enredo sobre a mobilidade 
urbana e sustentabilidade, 
o espetáculo tem o objetivo 
de conscientizar o públi-
co infantojuvenil sobre a 
importância do assunto. A 
peça vai percorrer outras 

16 cidades do interior do 
Estado de São Paulo.

“A peça tem duração de 
40 minutos e busca, por 
meio de uma linguagem 
simples, se aproximar do 
universo das crianças. Elas 
vão aprender enquanto 
brincam com os person-
agens”, explicou o coorde-
nador do projeto Caminhos 
em Cena e ator, João Paulo 
Vital ao informar que, nes-
ta primeira fase, somente 
essa EMEF foi selecionada.

 
A história
O espetáculo conta a 

história de Gael, Valentina 
e Lucas que partem numa 
aventura em busca de res-
postas sobre como as cri-
anças podem contribuir na 
segurança do trânsito. Com 

a ajuda de Irevinda, Senhor 
Semáforo e Coninho, eles 
exploram o mundo virtual 
do jogo ir e vir em busca de 
um prêmio especial. A peça 
destaca temas de cidadania 
e segurança de forma di-
vertida para o público.

Também serão dis-
tribuídas cerca de oito mil 
cartilhas educativas con-
tendo jogos, brincadeiras 
e informações sobre edu-
cação no trânsito, inclusão 
social e mobilidade urba-
na, além de um adesivo. 
O projeto Caminhos em 
Cena atende os Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU), que estabelecem 
uma Educação de Quali-
dade e Cidades e Comuni-
dades Sustentáveis.

Mogi Mirim recebe emendas parlamentares da deputada 
estadual Mônica Seixas – Prefeito Paulo Silva destacou 

que os recursos serão direcionados para a Saúde e Cultura

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
e a vice-prefeita Maria 
Helena Scudeler de Bar-
ros recepcionaram, nesta 

quinta-feira (13), a presi-
dente do Psol mogimiria-
no, Isabela Reis Rodrigues 
de Lima, e a líder munici-
pal e regional indígena do 
partido, Marcela Maria 

Torres Nonato, a Marcela 
Pankararu. As duas lid-
eranças representaram a 
deputada estadual Mônica 
Seixas, responsável por 
destinar emendas parlam-

entares para Mogi Mirim, 
sendo R$ 500 mil para 
os serviços de saúde e R$ 
100 mil para as atividades 
culturais. 

O encontro também 
contou com a participação 
do secretário de Saúde, 
Mauro Nunes; de Cultura 
e Turismo, Luiz Dalbo; e 
de Governo, Massao Hito, 
bem como a 1ª Dama, Lu-
zia Cristina Cortes Noguei-
ra. 

Saúde
Na área de saúde, os re-

cursos serão direcionados 
para a Santa Casa com o 
objetivo de mobiliar as alas 
de clínica médica e cirúr-
gica, além de pediatria 
por meio da aquisição de 
móveis e equipamentos. 
Na relação de equipamen-
tos constam aparelhos de 
ar condicionado, cadeiras 
de rodas, incluindo desti-
nado a obesos, maca para 
transporte de pacientes, 

poltronas para acompan-
hantes, dentre outros. 

Para se ter uma ideia, 
entre os anos de 2021 e 
2024, houve 15.135 in-
ternações nestes ambu-
latórios. “São milhares de 
pacientes que serão ben-
eficiados com a implan-
tação de nova estrutura 
hospitalar no atendimen-
to SUS (Sistema Único 
de Saúde)”, explicou o 
secretário da Pasta, Mauro 
Nunes. 

Os recursos também 
permitirão a reforma da 
maternidade, a fim de 
viabilizar uma ala desti-
nada estritamente às mães 
de natimorto (referente 
ao nascimento de bebê 
que não apresenta sinais 
de vida no momento do 
parto) e/ou mães com 
óbito fetal (ocorre no útero 
materno antes do nasci-
mento). 

Cultura

Já na área cultural, a 
verba será investida na 
organização e realização 
de uma Feira Literária alu-
siva ao mártir da abolição 
Joaquim Firmino de Araú-
jo Cunha. “A iniciativa 
tem por objetivo construir 
pontes sobre igualdade, 
luta antirracismo, bem 
como referenciar autores 
regionais e nacionais na 
cidade de Mogi Mirim, 
reforçando a importância 
da literatura”, explicou o 
secretário da Pasta, Luiz 
Dalbo. A previsão é que a 
ação cultural seja realizada 
no 2º semestre. 

Mogimiriano, Joaquim 
Firmino de Araújo Cunha 
foi encurralado por cerca 
de 200 pessoas na madru-
gada de 11 de fevereiro de 
1888 e morto violentam-
ente dentro casa. Os man-
dantes do crime, que não 
eram brasileiros, tinham 
uma posição contrária ao 
fim da escravidão no país. 

Atleta da SEL, Pietra é campeã na Copa São 
Paulo de Judô

De Itapira

A judoca Pietra dos 
Santos Rodrigues foi 
campeã na categoria 
sub15  super  pesado 
na Copa São Paulo de 
Judô Divisão Especial 
e Sub13 Aspirante. A 
competição, realizada 
pela Federação Paulista 

de Judô (FPJ), ocorreu 
de 7 a 9 de março, no 
Ginásio do Ibirapuera, 
em São Paulo (SP). A 
delegação itapirense, 
com os atletas da Sec-
retaria de Esportes e 
Lazer (SEL) estiveram 
na Capital no domingo 
(9),  quando a atleta 
alcançou o lugar mais 

alto do pódio. 

E m  s u a  s e g u n d a 
competição do ano na 
nova categoria, Pietra 
demonstrou uma adap-
tação impressionante e 
conquistou um resulta-
do excepcional, como 
destacou seu técnico, 
Alexandre de Carvalho. 

“Ela já mostrou estar 
adaptada à nova real-
idade de luta, conqui-
stando um excelente 
resultado”.

Além de Pietra,  a 
equipe de Itapira con-
tou com a participação 
de outros judocas tal-
entosos, com Davi Vile-

la na sub13 leve, Davi 
Donatti na sub12 meio 
pesado, Miguel Lamari 
Pretti na sub13 médio, 
Laura Rogatto Mas-
sari na sub13 pesado, 
Heloá Salaro Camargo 
na sub13 meio médio e 
Vinicius Lima Torres 
na sub13 super pesado. 

A  p r ó x i m a  c o m -

petição do judô ita-
pirense será entre os 
dias 21 e 23 de março, 
q u a n d o  a c o n t e c e  a 
Copa São Paulo – Di-
visão Aspirante / Kata, 
Veteranos e Judô In-
clusivo, em São Bernar-
do do Campo (SP). 
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Campeonato de Boxe e Muay Thai reúne 100 
atletas no Furno; evento arrecadou cerca de 

1.000 litros de leite para doação 
De Mogi Guaçu

O III Campeonato 
Guaçuano de Boxe e 
Muay Thai (CGBEMT), 
que foi  realizado no 
último sábado, 15 de 
março, foi um sucesso 
dentro e fora do ringue. 
Além das emocionantes 
lutas, a competição teve 
ainda um impacto social 
significativo, no qual 
foram arrecadados cer-
ca de mil litros de leite, 
que serão destinados às 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social 
de Mogi Guaçu.

Realizado pela Sec-
retaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL), 
o evento aconteceu no 
ginásio poliesportivo 
do Estádio Municipal 
Carlos Nelson Bueno, 

o  Furno,  no Parque 
Cidade  Nova.  O  III 
CGBEMT contou com 
a participação de 100 
lutadores das cidades 
de Mogi Guaçu, Cos-
mópolis,  Guarulhos, 
Itapeva, Estiva Gerbi, 
Casa Branca, Borbore-
ma, Bragança Paulista, 
entre outras.

 
Destaques
Com muita garra e 

técnica, cinco lutadores 
de Mogi Guaçu bril-
haram na competição 
de boxe, reforçando a 
força do esporte local e 
elevando o nome da ci-
dade no cenário das lu-
tas. Entre os guaçuanos 
que se destacaram estão 
Otávio Henrique da Sil-
va Monteiro (categoria 
leve até 60 kg), Albert 

Henrique (meio-médio 
até 65kg), Guilherme 
Almeida na categoria 
(peso-médio até 75kg), 
Wagner Marcelo Pires 
(peso-médio até 75kg) 
e Kalel Araújo de Souza 
(peso-cruzador até 85 
kg).

 “A iniciativa não ape-
nas promoveu o esporte, 
mas também demon-
strou a importância da 
solidariedade e do enga-
jamento da comunidade 
em ações sociais. Com 
a grande repercussão 
positiva, a nossa expec-
tativa é que novos even-
tos esportivos desse 
porte continuem incen-
tivando talentos locais 
e ajudando as pessoas 
que mais precisam”, co-
mentou o professor da 
SEL, Ezequiel Machado.  

Itapirenses brilham na primeira etapa da Copa 
Outdoor de MTB

De Itapira

A equipe SM Team 

de ciclismo, em parce-
ria com a Secretaria de 
Esportes e Lazer (SEL) 

de Itapira,  disputou 
no domingo (9) a pri-
meira etapa da Copa 

Outdoor MTB 2025, 
em Americana (SP). Os 
itapirenses retornaram 
para casa com ótimos 
resultados. 

Janaína Mendes da 
Si lva  foi  a  primeira 
colocada na categoria 
máster B sport. A at-
leta também sagrou-se 
campeã na  geral  na 
sport feminino, com 
2min04seg51. E foi com 
dobradinha itapirense, 
já que a segunda colo-
cada geral nesta faixa 
foi Priscila Regina da 
Silva Araújo, que ven-
ceu na máster A sport. 

Quem também al-
cançou o lugar mais 
alto do pódio foi Sara 
Maniezzo Moyses, na 
pró feminino, além de 
ter sido a segunda na 
pro geral. Júlio Hen-

rique Souza da Silva 
foi o segundo na sport 
juvenil e Marco Vic-
tor Pereira Neves na 
máster A1 pro. Já Mu-
rilo Rufino alcançou 
o  t e r c e i r o  l u g a r  n a 
máster A2 pró. 

Lucas Lima Santos 
foi o quinto colocado 
na máster A1 pró, Ga-
briel Aparecido Belini 
o sexto na sub30 pró, 
Kleyton Godoy o sex-
to na máster A2 pró, 
Paolo Henrique Araújo 
o sexto na máster B1 
sport, Haliton Polonio 
o sétimo na máster A2 
pró,  Leandro Olbi  o 
oitavo na sub30 pró e 
Jonas Vasques Alves 
o  13º  na  máster  B1 
sport. Na sub45 sports, 
Daniel Croso Dalmon 
e Luís Croso Dalmon 

fecharam, respectiv-
amente, na 20ª e 21ª 
colocações. 

Entre as duplas, na 
pró masculina, Eliton 
da Silva Oliveira e Jean 
Douglas Bovo ficaram 
com a segunda posição 
e Renato Ferraz e Wes-
ley Caetano Ferreira 
com a sétima. A próxi-
ma etapa da Copa Out-
door será no dia 4 de 
maio, em Aguaí (SP). O 
calendário prevê ainda 
disputas em Águas de 
São Pedro (6 de jul-
ho), São Pedro (14 de 
setembro) e Águas da 
Prata (26 de outubro). 
Já o próximo desafio 
da SM Team/SEL será 
no dia 23 de março, em 
Espírito Santo do Pin-
hal, na primeira etapa 
da Kenda Cup. 

1ª rodada da Copa Itapira tem média superior 
a 3 gols por jogo

De Itapira

Seis jogos foram re-
alizados na rodada de 
abertura da Copa Ita-
pira de Futebol Amador 
2025 ‘Antônio Apare-
cido de Godoy’. Foram 
marcados 20 gols, uma 
média superior a três 
gols por partida. 

Na Primeira Divisão, 
em jogos no campo dos 
Prados, o único duelo 
sem gols, entre Valência 
e Paulistano. No jogo 
de fundo, o BFC União 
venceu o Botafogo por 
1 a 0, gol de Edvaldo. 
O duelo, porém, não 
será contabilizando já 
que as duas equipes 

foram eliminadas após 
decisão disciplinar. 

As partidas da Se-
gunda Divisão aconte-
ceram no campo Pedro 
Bagini, no Lazer. Na 
preliminar, o Beira Rio 
ganhou do Cubatão por 
4 a 0, com dois gols de 
Joelliton, um de Thaf-
nis (contra) e outro de 

Douglas. O placar se 
repetiu na sequência, 
quando a Vila Ilze go-
leou o Itamaracá com 
gols de Adeilson (2), 
Maicon e Israel. 

Metade dos gols da 
rodada saíram na Ter-
ceira Divisão: 10. Pelo 
Grupo 1, Good Jésus e 
Bela Vista empataram 

em 3 a 3 no campo da 
Boa Esperança. Gabriel 
Tagliaferro e Thieres 
abriram o placar para 
o Good, que viu Car-
los Eduardo e Jefer-
son empataram para 
o cinquentenário time 
azul e branco. William 
chegou a recolocar o 
Good Jésus em vanta-

gem, mas Jhonathan 
garantiu o empate para 
o Bela Vista.  Na se-
quência, pelo Grupo 2, 
o Arsenal bateu o RL 
por 3 a 1. Alex Sandro, 
duas vezes, e Matheus, 
abriram frente a favor 
do Arsenal e João Fe-
lipe descontou para o 
RL na etapa final. 

Jogo Amistoso Feminino celebrou 
o “Dia Internacional da Mulher” 

em Pedreira
De Pedreira

A  S e c r e t a r i a  M u -
nicipal de Esportes e 
Lazer  organizou um 
e v e n t o  e s p e c i a l  e m 
homenagem a todas as 
mulheres, em comem-
oração ao Dia Inter-
nacional da Mulher. 
O Estádio Municipal 
W a n d e r l e i  J o s é  V i -
cent ini  fo i  palco  de 
um emocionante jogo 

amistoso entre as equi-
pes Sports  Feras de 
Pedreira e Sociedade 
Atlanta da cidade de 
Amparo.

Com muita garra e 
talento em campo, as 
meninas de Pedreira 
brilharam e garantiram 
a vitória por 6x2. “Mais 
do que um jogo, essa 
partida simbolizou a 
força, a determinação 

e a crescente partici-
pação feminina no es-
porte”, destacou na oc-
asião o Prefeito Fábio 
Polidoro.

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
reforça seu comprom-
isso em promover mais 
eventos como este, in-
centivando a prática 
esportiva e valorizando 
as atletas da cidade.



1018 de Março de 2025 - Caderno a |


